

Día de Andalucía 28 de febrero de 2022
¡Celebra Andalucía con el museo!

Lunes 28 de febrero de 2022

¡Celebra Andalucía con el museo!

Este año ¡por fin! celebramos el Día de Andalucía en nuestros museos de forma presencial después de largo tiempo. Desde las sierras hasta nuestras costas y desiertos, los museos andaluces se unen a esta jornada de fiesta que conmemora la autonomía andaluza con actividades tan variadas como nuestra cultura.

Como siempre, se harán muchas visitas guiadas y teatralizadas, talleres y cuentacuentos para todos los públicos, que nos ayudarán a comprender nuestra historia y nuestras costumbres a través de las colecciones de nuestros museos y el conocimiento de técnicas como la arqueología, la cerámica o la acuñación de monedas. También se realizarán visitas guiadas a los edificios que albergan esas colecciones y, a veces, a los paisajes en los que se encuentran.

Los museos se abren a colectivos diversos, como el Museo de Huelva y su iniciativa "Un museo con cuatro sentidos I y II": una interesante experiencia en la que se pondrá en contacto a personas con discapacidad auditiva y visual con las obras de arte a través de otros sentidos. Y, cuando el público no puede asistir, es el museo el que se acerca, como en las actividades para aulas hospitalarias y en residencias de ancianos que propone el Museo de Almería.

La música estará muy presente, en especial el flamenco, en casi todas las provincias andaluzas tanto en conciertos como en talleres con cante, toque y baile. Y en otras actividades como los "Encuentros Multaka: diálogos entre el flamenco y la música andalusí"; un concierto de música de las Tres Culturas en el Museo Arqueológico y Etnológico de Granada. El Museo de Málaga evoca su relación con el mar, y el de Cádiz juega con sus colecciones y el Carnaval, en una singular visita teatralizada. En Jaén miran hacia el mundo íbero, y en Córdoba se recrean en la arqueología y en su colección de Bellas Artes... cada una de nuestras provincias aporta algo diferente y único para la celebración de este día.

También podremos disfrutar con las exposiciones que coinciden en este mes de febrero: "Grandes mujeres en la plastihistoria", una divertida muestra en el Museo de Almería. "Donación Antonio Bujalance, entre la naturaleza y la poesía" y "Aurelia Navarro. La poética de la intimidad", ambas en el Museo de Bellas Artes de Córdoba. "Francisco Alonso. El maestro y su legado granadino", centrada en este popular compositor y músico de principios del siglo XX, en el Museo Casa de los Tiros de Granada... La zona arqueológica de Marroquíes Bajos será la protagonista en el Museo de Jaén, el Museo Íbero nos presenta cinco exposiciones, y en el Museo de Bellas Artes de Sevilla podremos contemplar hasta el 27 de marzo "Valdés Leal (1622-1690)".

A continuación podéis consultar todas las actividades que hay previstas para celebrar el 28 de febrero. También en el Portal de Museos de Andalucía y RRSS. Casi todas las actividades, excepto las exposiciones y algún concierto, necesitan reserva previa.

¡Celebra Andalucía con el museo!

28F

www.museosdeandalucia.es

museosdeandalucia@museosdeandalucia.es

Servicio de Museos

Dirección General de Innovación Cultural y Museos

Índice

| | |
|--|----------|
| Almería..... | 4 |
| Museo de Almería..... | 4 |
| Zapateando con la música andaluza..... | 4 |
| Símbolos con historia..... | 5 |
| El museo viaja a las aulas hospitalarias..... | 5 |
| Qué modernos los antiguos..... | 6 |
| El museo viaja a las residencias de mayores..... | 6 |
| Bailes de Andalucía..... | 7 |
| Taller de acuñación de monedas..... | 7 |
| Viajando por Andalucía..... | 7 |
| Pinturas rupestres de Andalucía..... | 8 |
| Desayuno andaluz de cuentos..... | 8 |
| El pasado de Andalucía..... | 8 |

Almería

Museo de Almería

Carretera de Ronda, 91. 04005 Almería
Tif. 950 100 409
museoalmeria.ccul@juntadeandalucia.es

Zapateando con la música andaluza

Sábado 19 de febrero, a las 12:00h

Actividad musical y divulgativa para público familiar

Realizaremos un divertido viaje por cada una de las provincias de Andalucía, en el que iremos conociendo la música típica de cada zona y aprendiendo la riqueza de nuestras costumbres. En este recorrido habrá tiempo para jugar con los palos flamencos y para cantar fandangos de Huelva, además de conocer la gran variedad de vestimenta tradicional de Andalucía.

Entrada libre hasta completar aforo. Aforo: 165 personas (modificable según restricciones vigentes). Horario sujeto a modificaciones. Consultar previamente en la página web del museo.

Símbolos con historia

Domingo 20 de febrero, a las 11:00h

Taller didáctico para público infantil (6-12 años)

En este taller se trata de transmitir la Historia de Andalucía, a través tanto de sus símbolos como de la historia que en ellos se encierra, conectando con los propios contenidos expositivos del museo. De este modo, los símbolos representativos de Andalucía se convierten así en los recursos didácticos principales a en una presentación visual como apoyo al discurso y a la visita de determinados espacios del museo. Seguidamente dará comienzo la segunda parte de la actividad en la cual niñas y niños realizarán su propio símbolo andaluz decorado con uno de los motivos más representativos de una de las culturas prehistóricas más importantes de la provincia de Almería: Los Millares y sus Ojos-soles.

Es necesaria reserva previa a través de la plataforma de reservas ARES en la página web del museo. Aforo: 20 personas (modificable según restricciones vigentes). Horario sujeto a modificaciones. Consultar previamente en la página web del museo

El museo viaja a las aulas hospitalarias

Lunes 21 de febrero, a las 11:00h (actividad en streaming)

Taller didáctico para público infantil ingresado en las aulas hospitalarias

Dentro del programa destinado a la atención a los colectivos escolares ingresados en las aulas hospitalarias en la provincia de Almería, se ofrece un taller especial vinculado al patrimonio cultural andaluz y a las colecciones del Museo de Almería. El alumnado de las aulas del Hospital de Torrecárdenas podrán acercarse a este patrimonio a través de una divertida actividad en la que interactuarán con dos monitoras en directo desde las salas del museo.

Es necesaria reserva previa a través de la plataforma de reservas ARES en la página web del museo. Aforo limitado al alumnado de este colectivo.

Qué modernos los antiguos

Martes 22 de febrero. Tres pases a las 10:00h, 11:30h y 13:00h

Charlas divulgativas para público escolar (12-18 años)

El divulgador de la historia romana Paco Álvarez, autor de ensayos como "Mitomorfosis" y colaborador en diferentes programas de radio, se acercará al Museo de Almería para desmitificar y acercar al público asistente a la sala del mito, antecedente de nuestras series de televisión y explicación poética a todas las preguntas que se hacía el ser humano... A falta de ciencia, filosofía y razón, el mito y la poesía lo explicaban todo. Pero ¿Cómo se forman los mitos?, ¿cómo se produce la mitomorfosis?, ¿por qué han sobrevivido tantos milenios?. Los mitos, respondiendo a todo lo que no sabemos, componen además historias eternas, cuentos para contar por la noche a la lumbre, para ver en la tele o pasarnos por whatsapp. Los mitos clásicos son historias apasionantes llenas de venganzas terribles, destinos trágicos, superhéroes, terror y mundos alternativos.

Es necesaria reserva previa a través de la plataforma de reservas ARES en la página web del museo. Aforo: 300 personas (modificable según restricciones vigentes). Horario sujeto a modificaciones. Consultar previamente en la página web del museo

El museo viaja a las residencias de mayores

Jueves 24 de febrero, a las 10:00h

Taller para público mayor que vive en residencias

El programa de visita a residencias de mayores se integra en la celebración del Día de Andalucía presentando una actividad conmemorativa en la que quienes participen podrán desarrollar las actividades propuestas por las monitoras en torno a la gastronomía, costumbres y raíces históricas de Andalucía, centradas en las colecciones del Museo de Almería.

No es necesaria reserva previa, público concertado.

Bailes de Andalucía

Viernes 25 de febrero, a las 17:00h

Actividad de baile para público general

La plaza del Museo de Almería se convertirá en un gran escenario al aire libre en el que se presentarán diferentes piezas de baile de la tradición cultural andaluza. Para ello, el alumnado de las Enseñanzas Profesionales de la especialidad de Danza Española (Conservatorio de Danza Kina Jiménez de Almería), bailará a pie de calle muestras de la Escuela Bolera, Danza Estilizada y Folclore de Andalucía.

Entrada libre hasta completar aforo (modificable según restricciones vigentes). Horario sujeto a modificaciones. Consultar previamente en la página web del museo

Taller de acuñación de monedas

Sábado 26 de febrero, a las 11:00h

Taller didáctico para público familiar

El Museo de Almería se transformará para la recreación en una ceca, donde se seguirá todo el proceso para la fabricación de monedas. Realizaremos una actividad que incluye desde la fundición del metal para la elaboración del cospel hasta la posterior acuñación de una moneda, con el jinete íbero característico de la zona de Urkesken en una cara y una imagen de moneda hispano musulmana en la cara opuesta.

Es necesaria reserva previa a través de la plataforma de reservas ARES en la página web del museo. Aforo: 20 personas (modificable según restricciones vigentes). Horario sujeto a modificaciones. Consultar previamente en la página web del museo

Viajando por Andalucía

Domingo 27 de febrero, a las 12:00h

Cuentacuentos para público familiar

En este cuento, la narradora realizará un largo viaje por todas las provincias de Andalucía, a través de la historia de dos hermanos que, acompañados por sus padres, descubrirán la riqueza patrimonial, la variedad gastronómica y la diversidad cultural de las diferentes ciudades de nuestra comunidad. .

Entrada libre hasta completar aforo. Aforo: 165 personas (modificable según restricciones vigentes). Horario sujeto a modificaciones. Consultar previamente en la página web del museo.

Pinturas rupestres de Andalucía

Domingo 27 de febrero, a las 12:00h

Visita guiada para público general

En esta visita a la colección permanente del museo, se realizará una panorámica de las formas de vida en la prehistoria andaluza y de las sociedades que nos legaron un conjunto de manifestaciones artísticas que han merecido ser consideradas Patrimonio de la Humanidad: las pinturas rupestres de Andalucía.

Es necesaria reserva previa a través de la plataforma de reservas ARES en la página web del museo. Aforo: 24 personas (modificable según restricciones vigentes). Horario sujeto a modificaciones. Consultar previamente en la página web del museo.

Desayuno andaluz de cuentos

Lunes 28 de febrero, a las 12:00h

Cuentacuentos para público familiar

Vamos a cocinar un desayuno andaluz muy especial. No lo vamos a degustar por el paladar pero nos sabrá a aceite, pan y tomate. Oleremos el pan de la gallina del tío Indalecio, restregaremos los ricos tomates de la huerta de Paca y Pepe y, por último, un chorrito de aceite de oliva de las aceitunas del olivo del mito de Atenea. ¿Tienes hambre de cuentos?

Día de Andalucía. 28 de febrero de 2022
¡Celebra Andalucía con el museo!

Entrada libre hasta completar aforo. Aforo: 165 personas (modificable según restricciones vigentes).
Horario sujeto a modificaciones. Consultar previamente en la página web del museo.



El pasado de Andalucía

Lunes 28 de febrero, a las 12:00h

Taller para público infantil (7 a 12 años)

Este taller pondrá en valor la riqueza y variedad del patrimonio arqueológico almeriense representado en dos de sus principales yacimientos: Los Millares y El Argar, así como otros anteriores y posteriores, que permitirán mostrar a las niñas y niños una visión lo más completa posible del mapa arqueológico andaluz.

Es necesaria reserva previa a través de la plataforma de reservas ARES en la página web del museo. Aforo: 20 personas (modificable según restricciones vigentes). Horario sujeto a modificaciones. Consultar previamente en la página web del museo.

Día de Andalucía. 28 de febrero de 2022
¡Celebra Andalucía con el museo!